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现在放映的是 2021年 10月 22日 

香港房屋委员会 

「新工程合约工地安全讲座」的片段 

台上的讲者是房屋署 

助理署长(发展及采购)梁洪伟先生 

他将会致开幕辞 

多谢各位嘉宾、业界的朋友及我们的同事 

我是梁洪伟(Daniel Leung) 

助理署长(发展及采购) 

我在此代表房委会和房屋署 

多谢大家来临今天混合了现场和网上的 

新工程合约工地安全讲座 

应该大部份人都在网上，我先挥挥手 

希望大家都有共鸣 

疫情期间，我们实行网上讲座 

令我们加快利用线上突破了会场空间的限制 

令更多同业和工友可以分享安全资讯 

在现场，我们大约有一百人 

我相信于网上的人数可能会更多 

我们传达的资讯，可以直接到位 

在此，我感谢今天出席的嘉宾 

在疫情期间，仍然鼎力支持房屋署 

为我们分享最新的工地安全资讯 

言归正传，今天众多议程当中 

根据章程，其中一个关于天秤吊运 

大家可能会问，其实我每天都用天秤 

为什么我会不懂得使用？ 



但熟悉是否就可以轻描淡写 

不能够或无需要做风险评估 

或使用时不采取安全措施？ 

刚才说这番话，我们希望业界清楚明白 

其实用天秤的危险性很高 

近来大家亦见到有一宗意外 

是使用起重秤而倒塌的经验 

就这个议题，今天我们邀请了 

新福港营造有限公司的叶志良先生 

为我们分享塔式起重机吊运工序的风险评估 

除了所谓硬件之外，我们亦非常注重 

一些新科技的发展 

现今智能发展日新月异 

尤其是我们应用的建筑信息模拟(BIM) 

大家都知道房屋署应用建筑信息模拟的层面很广泛 

所以我们希望推动承建商多走一步 

利用建筑信息模拟在工地安全中作新尝试 

动一动脑筋，加强我们的工地安全管理 

避免意外发生 

所以今日我们邀请了华营建筑有限公司 

吕义云先生及黄振濠先生 

与我们分享应用建筑信息模拟于安睦街项目 

就规划、建造及安全管理方面的经验 

上述我们提过不同的持份者 

无论在软件或硬件方面都作出了大量改善 

但你们会问，究竟成果是什么？ 

就成果方面，房委会与职安局 

就房委会的新工地合约 



进行定期安全稽查及突击安全检查 

我们除了寻找不足之处之外，最重要是什么？ 

我们希望透过巡查接触前线工友 

令他们明白我们施行的安全措施 

稍后职安局的高级顾问方立行先生及许家友先生 

会与我们分享 2021年第 2季及第 3季 

安全稽查及突击安全巡查的结果 

最后，我们衷诚希望，大家保重身体 

尤其是工业安全方面，注重健康 

今天天气凉了，大家都多穿衣服 

保重身体，希望大家在工地 

做足适当的安全措施，紧记工地安全 

大家亦可随时浏览房委会的工地安全网页 

将今天的安全讯息带回工地 

一起将安全文化发展开去，多谢各位 


